

日本時事評論

編集・発行

(株)日本時事評論社
〒753-0817
山口市吉敷赤田四丁目6番38号
電話 050-3532-5152
FAX 083-928-1113
編集部
電話 050-3532-5149
FAX 083-922-3167
購読料 年4,800円
郵便振替01590-1-25226

日本時事評論 検索
www.nipponjihyoron.co.jp
購読申し込み、書籍の案内、過去の記事の紹介は本紙公式ウェブサイトまで。スマートフォンからのアクセスは右下のQRコードをご利用ください。

紙面案内

- 2 巷露・花開いた江戸の町民文化
- 3 非現実的な有機農業の拡大目標
- 4 ルール違反の罰は子供と合意の上で
- 5 共産党の科学的社会的主義は空想の産物
- 6 中口の核軍拡により高まる核の脅威
- 7 LGBT法案は不要不急/他
- 8 日本の肖像@聖武天皇(下)

〈天録時評〉

共産主義の手法と同様の脱炭素推進運動

「温暖化懐疑論者」のレッテルで議論封じ

地球温暖化は人間活動による炭素排出のみが主原因とする説に、科学的に証明できていないとして疑問を呈している人たちがいる。この人たちに「地球温暖化を否定している人たち」と誤った印象を与えるために「温暖化懐疑論者」のレッテルを貼り、批判が行われている。これは、自分たちの「脱炭素」の主張こそが真で、他の意見は認めない排他・独善で、議論を封じ込める共産主義者と同じやり方だ。脱炭素が技術的に見通しも立たないまま、これまでの人類社会の発展を支えてきた化石燃料を、短期間で使用を全面的に排除することは革命的であり、社会に混乱をもたらす。経済合理性や発展途上国の人々にも配慮した漸進的な取り組みが必要だ。

悪印象のレッテル

世界中の多くの国が、地球温暖化の要因と言われている温室効果ガスの削減をする「脱炭素」に躍起になっている。各国とも技術的に見通しが立っていないにもかかわらず、達成困難な目標を掲げている。その理由は、人間活動で排出される二酸化炭素などの温室効果ガスによって地球温暖化が進み、異常気象や自然災害の頻度が高まり、人類の危機が叫ばれ、「脱炭素」が最優先課題とされているからだ。

二〇一九年十二月の国連気候変動枠組条約第二十五回締約国会議(COP25)では、世界の平均気温上昇を産業革命前と比較して二度より十分低く抑えること、一・五度に抑える努力を追求することを長期目標として設定した。そのために、日本政府は二〇三〇年度までに二酸化炭素排出量を二〇一三年度比で四六％削減し、二〇五〇年までにゼロにするという脱炭素政策を掲げた。

こうした世界情勢の流れ

れもあり、NHKなど大手メディアは、ツバルの

ような陸地の高さが海面とほぼ変わらない島が浸水している映像などを流し、二酸化炭素の排出が原因で地球環境が危機に瀕しているという「気候危機説」を煽っている。そして、脱炭素こそ喫緊の課題であるかのような風潮を作り上げている。しかし、気候危機説はあくまで予測であり、科

学的根拠は示されていない。気象の変異などを研究する一部の専門家の中から、二酸化炭素の排出量の増加と気温上昇との因果関係が科学的に証明できない点があることなどから、人間活動のみが温暖化の原因とは言い切れないとの指摘もある。

しかし、こうした主張をする人は「温暖化懐疑論者」というレッテルを貼られ、学会やメディアでも取り上げられず、脱炭素政策の問題点が国民に知らされていない。「温暖化懐疑論者」の

「温暖化懐疑論者」と呼ばれている人たちは、現代の地球温暖化を否定しているのではない。気象庁が公表しているように、地球の平均気温は産業革命前に比べて〇・八度上昇している。(二面に続く)

〈天録時評〉

永住権の取得条件として語学試験の実施を

歴史・文化への一定の理解や国家への貢献も必要

外国人に簡単に永住権を与える国はない。ましてやホイホイと参政権を与える国はない。日本人に人気のあるシンガポールにしても、永住権といっても五年ごとに更新される長期滞在ビザだ。その間、他国に在住して三年間納税記録が途絶えれ

ば永住権も剥奪される。シンガポール人と結婚して、子供を産んでも永住権を取得できない人もおり、シンガポールにとって有益な人物かどうかの厳しい審査がある。

ドイツを含むEU圏内では、専門技術などの高度技能を持った外国人の受け入れに積極的だが、ドイツでは無期限滞在許可を得るには、五年以上合法的に滞在し、納税が条件だ。何故か、五年後かというドイツで暮らすのに十分な知識を得るための期間だ。しかも、ドイツ語の試験があり、ドイツの文化を学ぶ特別ク

ラスの受講が義務付けられている。わが国でも永住権を得るには、言葉や歴史、文化などへの一定水準の理解を求める試験や文化講座などを実施すべきだ。さらには、わが国に対してどのような貢献ができるかも問うべきである。

AmaDish
株式会社 AmaDish
代表取締役 島田 慎二 / Shinji Shimada
〒160-0023 東京都新宿区西新宿3丁目3-13 新宿水間ビル6階
Mobile:080-9185-1351 E-mail:s.shimada@amadish.ink

急びす DINING

大阪府枚方市津田駅前1-16-1-103 072-858-1019

日星調剤株式会社
取締役・薬剤師 細坂 康孝
エアネス®正規取扱店
エアネス®は低濃度オゾン発生装置です。ウイルス、細菌、カビ、臭いをオゾン力で解決します。新型コロナウイルス対策以外にも、冬はインフルエンザ等のウイルス、夏は細菌対策に効果的です。主に医療・保健・福祉の分野で活躍中。興味があれば是非、ご連絡お待ちしております。
〒699-5207 島根県鹿足郡津和野町枕瀬189-7
日星薬局 TEL 0856-74-0330/FAX 0856-74-0545
http://nissei-p.net

伊藤石材店
伊藤 信一
長野県小県郡長和町大門2622-2 自宅 TEL (0268) 68-2156
FAX (0268) 68-2066
携帯 TEL 090-1533-0124

宇宙機構研究
カイロプラクティック所
整体、腰痛、肩こり
脊髄、骨盤矯正
下関市豊北町大字瀧部
TEL・FAX(083)782-0762

農業・化学肥料を一切使用せず、有機肥料で栽培。
大栄スイカ IN 伊陸 吾妹農園
大きな目標・トリプル15
①重量→15kg ②糖度→15度 ③着果数→15ヶ/株
の達成に向かって、日夜 研究を重ねています。
柳井市伊陸

TOKYOヴァンティアグループ
T V G
東京 千葉 埼玉
美容室グループ

マッサージ はり 灸
訪問リハビリマッサージ
自灸堂
山田 新太郎
山口県山陽小野田市柿の木坂3-13-14
TEL 080-6319-2672

医療法人 光恵会
光山医院 光の郷
〒747-0042 □光山医院 TEL.0835-22-1361 FAX.0835-22-1778
防府市今市町21-15 □光の郷 TEL.0835-20-2800 FAX.0835-20-2801

光山医院山口 光の郷山口
〒753-0825 □光山医院 山口 TEL.083-933-1200 FAX.083-933-1201
山口市矢野町7-18 □光の郷 山口 TEL.083-933-6220 FAX.083-933-6221

〈天録時評〉

非現実的な有機農業の拡大目標

農業強化にみどり戦略の見直しを

政府はみどりの食料システム戦略(以下、みどり戦略)で有機農業の取組面積を五十倍に増やす目標を掲げた。しかし、有機農業は大規模化が難しく、生産性も低く、自給率の向上とは逆行する面がある。今や、農業を使用した農産物の安全性も確立している。政府が有機農業の拡大に邁進するのは、わが国の農業の弱体化にも繋がりがかねない。

五十倍に拡大

経済合理性を無視した過激な脱炭素政策は、わが国の産業界にも大きな負担を強いている。脱炭素投資が生産性と投資収益率の向上につながらない懸念も高まっている。農水省が令和三年に策定したみどり戦略も問題の多い政策だ。二〇五〇年までにCO2ゼロエミッション(排出ゼロ)化の実現として、目標の一つに「耕地面積に占める有機農業の取組面積の割合を二五%(百万ヘクタール)に拡大する」を掲げている。しかし、平成十八年に有機農業推進法を成立させたものの、十五年以上経っても〇・四%から〇・六%になったに過ぎない。

有機農業は安全

有機農業が伸びないのは、除草と病害虫防除などに多くの作業時間が取られる一方で、収穫量は慣行農業よりも少なく、生産性が低いからだ。わが国のように高温多湿で病害虫や雑草の多い地域では、世界のどこにも大規模な有機農業は実現していない。にもかかわらず、みどり戦略は三十年間弱で面積を五十倍にしようというのだから非現実的だ。有機農業の研究や指導者、実践者などで構成する日本有機農業学会も「寝耳に水だ」として大幅な見直しを求めている。

みどり戦略は、脱炭素と経済成長の両立のための「欧州グリーン・ディール」に基づくEU農業戦略の焼き直しだと言われいている。EUでは、有機農業の取組面積を二〇二〇年の九・一%を二〇三〇年に三倍近くの二五%にする目標を掲げている。これについても、EUの農業生産者団体は生産性や競争力を損ない、安い輸入品に市場を奪われかねないとの懸念を示している。みどり戦略の早急な見直しが必要だ。

わが国における有機農業は、一九六〇年代から七〇年代にかけて、食品公害から生命を守ろうとする環境運動として行われたため、農薬が危ないとか、有機は安全とする誤った印象を持っている消費者がいる。しかし、今では有機農業をやっている人でさえも有機のみが安全と主張する人は減っている。慣行農業でも土づくりなどをはじめ美味しい作物づくりに取り組んでいる農業者が増えている。二十年以上有機農業に取り組んでいる(株)久松農園代表の久松達史氏も、慣行農業と有機農業とで「食べ物の安全性と美味しさについて、有意な差はない」(『農家はもっと減っていい』)と述べている。

困難な新規参入

新規就農者には、有機農業を目指す人が少なくない。全国農業会議所の「平成二十八年度新規就農者の就業実態に関する調査結果」によれば、新規就農者五万人余りのうち、二〇%の人が全作物で有機農業を行い、一部の作物で有機栽培を行っている人まで含めれば二五%を超えている。しかし、有機農業での新規参入は、慣行農業などと比べて、売り上げや所得が低水準になりがちだ。有機農業には統一された栽培法がなく、使える資材が限られるため、慣行農業の十分な経験もない新規就農者にとって生産を安定させることすら難しい。慣行農業もできないのに、いきなり有機農業に取り組むのは無理だと有機農家は指摘している。実際に安定した経営に到達できる人の割合は減っている。

こうした現状でも、農水省は新規就農者を増やすために、手厚い助成を行っている。有機農業に取り組めば、政府系金融機関から無利子や低利融資、あるいは税制面でも優遇が受けられる。しかし、何も分らない農業希望者が、親切な窓口の担当者教えてもらって経営計画を提出しているが、まさに机上の空論でしかない経営計画だ。また、それらを上手に活用できなくて挫折する新規就農者が少なくない。さらには、有機農業を指導できる指導者が決定的に不足している。農家の技術指導は、都道府県の農業普及指導員と農協の営農指導員がいるが、慣行農業が主だ。みどり戦略を推進するために多大な予算が計上されているが、このままではムダ金になってしまふ。

農業政策の基本は、自給率の向上と農家の所得向上であり、みどり戦略はこの基本に逆行している。有機農業の取組目標を見直し、慣行農業を強化することこそ優先すべきである。

宅建取引業免許 東京都知事(3)第90895号
不動産投資コンサルティング
株式会社 JUCO
会長 重黒木 講二
社長 重黒木 天道
〒124-0004
東京都葛飾区東堀切2-25-16
TEL:03-6240-7991
FAX:03-6240-7992

あなたの住まいを見つけます
(株)吉川不動産
東京都東村山市秋津町5-12-5
Tel.042-391-1111
E-mail:info@yoshikawa-re.co.jp

快適な住まいと環境のお手伝い
(株)ミヤヒデ
鹿児島県知事許可(般-1)第16739号
建築一式工事・土木一式工事・解体工事
代表取締役 宮内 秀治
hideharu miyauchi
〒899-5652
鹿児島県始良市平松4940番地
MAIL:hidenniya28@kph.biglobe.ne.jp

新潟陸運局認可/新自貨第267号
PCC 有限会社
ピーシー・コックセンター
代表取締役 安達 俊男
本社 〒997-0341
山形県鶴岡市下山添字一里塚65
TEL (0235) 57-2885
FAX (0235) 57-2830
山形営業所 〒990-0401
山形県東村山郡中町大字長崎1259-1
TEL (023) 662-6561
FAX (023) 662-6562

環境適応素材の開発に取り組む
(有)ユマコーポレーション
代表取締役 椎葉 勇二
埼玉県鶴ヶ島市
TEL : 049-279-3807

株式会社 **アミックグループ**
32°C化粧品
AthleteX 化粧品
(アスリート専用化粧品)
http://www.athletex.jp
TEL:042-580-0851
FAX:042-580-0852

サカイ創建
www.sakai.co.jp
総合建設
愛知県小牧市
大字三ツ濶字
西之坪1138番地
☎0568-72-3666

宅野農園
下関市豊北町大字阿川2275

(有)コーケン
化粧品原料販売
ビタミンC誘導体・ビタミンE誘導体
健康食品販売
コラーゲン
大阪府大阪市

住宅型有料老人ホーム メゾン・ド・ビーンズ
Maison de Beans
代表取締役 奥野 直子
〒453-0032
名古屋市中村区塩池町3-9-27
TEL(052)414-5140 FAX(052)414-5127

野鳥の森皮膚科クリニック
院長 赤松 真木
愛知県岡崎市竜美旭町1-21
TEL 0564-72-7555

〈天録時評〉

ルール違反時の罰は子供と合意の上で

子育てに悩む里親の支援体制の充実が不可欠

躰は実親にとっても大いに悩む問題だが、適切な養育を受けられなかった子供を預かって養育する里親にとっては、さらに悩みが大きい。子育てで体罰が禁止される中、子供の健全育成のために、ルールが守れなかったときに罰を与えるなどの厳しい躰が「虐待」と捉えられ、通報されてしまうことがある。里親の養護力を高めることが求められるが、児童相談所をはじめとして、関係機関で適切な子育てのあり方を支援する体制を充実させるべきだ。

信頼を損なう体罰

現在、実親をはじめとする親権者による体罰も法律で禁止されている。平成三十年三月に発生した東京都目黒区での五歳女児の死亡事案など児童虐待問題が後を絶たなかったことを受け、令和元年六月に児童虐待防止法および児童福祉法が改正され、虐待を防止するために親権者などによる体罰禁止が明確化された。

しかし、躰のために体罰は必要だという意識はまだまだ日本社会に残っている。令和三年一月に国際NGOセーブ・ザ・チルドレンが二万人の大人を対象に『体罰等の意識・実態調査』を行っているが、子供への躰のための体罰について容認する人の割合は四一・三%

だった。平成二十九年の調査より一五・四ポイント減少したが、依然として五人に二人の割合で体罰が容認されている。

躰に苦慮

めにならない。

体罰は禁止されているとはいえ、子供が他者に迷惑をかけた時、家庭内でのルールを破った時、たとき、親は厳しく大きな声で叱ってしまい、それが体罰や虐待と捉えられてしまうこともある。

多動、感情的にキレやすく攻撃性が強くなるなどの精神的な問題が生じたりする。また、体罰は脳の発達にも悪影響を与えることが、脳科学の研究で明らかになっている。

感情や思考をコントロールし、犯罪抑制力に関わる前頭前野の一部の委縮や、スピーチや言語、コミュニケーションに重要な役割を果たす大脳皮質の聴覚野に悪影響を与えると指摘している。体罰は多くの場合に子供のた

を与えることがある。体罰に対して周囲の見る目が厳しくなっており、行政や警察に通報されることがある。

とりわけ里親を見る目は厳しい。行政としても通報があれば、厳しく指導せざるを得ない。里子自身がこのような現状をよく知っており、里親を挑発するような場合もある。信頼関係を構築する上で体罰は逆効果と分か

っている。よりよく生きるための社会性を身に付けさせるために厳しく躰をする里親にとり、難しい状況だ。

一方で、里親は、家庭や地域の教育力が低下する中で、地域のモデルの役割を果たすことも求められている。そのため様々な研修も行われている。里親には、その期待に応える努力が必要であり、児童相談所、里親支援機関、市町村の子育て支援サービス等を活用して、近隣地域、あるいは里親会や養育者同士のネットワークの中で子育ての悩みを相談し、社会的

つながりを持ち、孤立しないことが重要である。発達に応じた躰を親子間でルールや罰を決める時に大切なことは、親子でしっかり話し合っており、子供の理解を得ることである。親がルールを一方的に決めて守るように強要し、守れないからと言って罰を与えたのでは、子供にとっては苦痛でしかなく体罰と同等になってしまう。

発達に応じた躰を

小児科医で発達脳科学の研究を行っている成田奈緒子氏は、社会の決まりを教える時、子供の発達段階に合わせた躰が大

事だと指摘している。例えば、著書『はじめてママ&パパのしつけと育脳』の中では、〇歳から三歳までの乳幼児期は、電車の中で「静かにしなさい」と叱っても、それが理解できる年齢ではない環境を作って、乗り切ることが大事だと述べている。

また、人間の脳には「おりこうさんの脳」と呼ばれている大脳新皮質があり、それが育つと、子供は言われなくても「ここでは騒いではいけない」などと判断できるようになる。一方、「お

りこうさんの脳」が育っていないうちに親から「静かにしなさい」などと度々言われると、子供は親の顔色を見て行動するようになる。親が怒れば静かにし、親がいなければ騒ぎ、何か判断に迷うことがあれば常に親に許可を求めるようになってしまおうと指摘している。

三歳から五歳頃で「イヤイヤ期」を過ぎる頃がルールや価値観を伝えやすい時期で、「スーパードラゴン」などの目標を決め、入店直前に「今日は走りません」と約束し、約束が守れたらしっかりと褒めることが大事である。たとえ守れなくても、おおらかに受け止め「何があってもあなたを愛しているよ」と伝えることが大切だと指摘している。

実親の躰も難しいが、里親にはさらに難しい。ルールを破った時に与える罰について、児童相談所も「虐待かどうかの線引きは難しい」と認めている。児童相談所は、通報を受けた場合、形式的に「虐待」だと決めつけずに、実態をよく理解し適切な子育てのあり方を支援する里親支援体制を充実させるべきだ。

「静かにしなさい」などと度々言われると、子供は親の顔色を見て行動するようになる。親が怒れば静かにし、親がいなければ騒ぎ、何か判断に迷うことがあれば常に親に許可を求めるようになってしまおうと指摘している。

<p>グループホーム プルメリア</p>	<p>リンパケア サロン embellie アンベリー 女性専用完全個室 完全予約制 営業時間 10:00~21:00 TEL 080-8579-7265</p>	<p>伊万里 小舟 津上 正人 佐賀県伊万里市 TEL 0955-23-3400</p>	<p>居酒屋 やすべえ 伊万里町甲206竹下ビル1F TEL 0955-22-6578</p>
--------------------------	--	--	---

おしゃれな家具を安く。
ア.ビーフライ
ペットの家具も!

https://item.rakuten.co.jp/abfy

佐藤設計事務所
佐藤 春芳
佐賀市駅前中央3丁目6-21
TEL (0952) 33-1464

有田焼窯元
(有) 梶貞製陶所
〒844-0022 佐賀県西松浦郡有田町黒牟田丙3483
TEL (0955) 42-3532

〈天録時評〉

日本共産党の隠された正体④

共産党の科学的社会主義は空想の産物

多くの犠牲者を出したマルクス・レーニン主義

共産党は独裁政権で国民を弾圧するソ連や中国を、真の社会主義ではないと、共産主義をかたる専制主義などと批判する。しかし、ソ連や中国の共産党とは違うと言いつつ、具体的な違いを示すことができない。空想的な科学的社会主義を掲げ自分たちだけが正しいとし、党内民主主義を認めず、異論を許さない以上、共産党もソ連や中国と同じ道を辿るのは明らかだ。

中国共産党を批判

共産党は平成二十九年の第二十七回党大会で、中国を「新しい大国主義・覇権主義の誤り」があると厳しく批判した。大会決議の中では、四つの点を指摘している。

第一に「核兵器問題で

深刻な変質が起こっている」としている。かつて中国は核兵器禁止の国際条約を求めていた。しかし、平成二十七年から二十八年の国連総会で、核保有五大国の一員としてこれに背を向ける態度を取ったとし、平和・進歩勢力の側にあるとはいえず、「核兵器のない世界」を求める動きに対する妨害者として立ち現れていると批判した。

第二が「東シナ海と南シナ海での力による現状変更をめざす動き」だ。「中国側にどんな言い分がある」と、他国が実効支配している地域に対して、力によって現状変更をせまることは、国連憲章および友好関係原則宣言などが定めた紛争の平和的解決の諸原則に反するものであって、国際社会で決して許されるものではない」と批判した。

第三が「国際会議の民主的運営をふみにじる横暴なふるまい」で、第四が「日中両党で確認してきた原則と相いれない態度」だ。いずれも、中国共産党が反民主的で覇権主義的な横暴な態度をとったことが許せないと批判している。

中国共産党を評価

一と二について、中国の現状を認めたことはそれなりの評価もするが、以前はソ連の核は「きれいな核」だと擁護していたように、自分たちの政権奪取に役に立てば、中国共産党の核兵器を擁護しないとも言えない。また、少し前までは、東シナ海や南シナ海での国際法違反の横暴を「リアルな脅威ではない」と暢気なことを言っていた。

三、四については、「人の振り見てわが振り直せ」という言葉がふさわしい。共産党の下部機関の会議で決まったことを執行部が簡単にひっくり返し、それに従わない党員は除名するというのが民主集中制の共産党の持つ体質であり、中国共産党の振る舞いに驚くほうがおかしい。

破綻した共産主義

しかし、中国共産党への姿勢が一貫しているわけではない。平成十年に断絶していた両党の関係修復で合意した。それを受けて、平成十六年の日本共産党の綱領改定で、「今日、重要なことは、資本主義から離脱したい」とだ。科学的社会主義はマルクス・レーニン主義を発展させたもので、科学的とは「事実から出発して法則を見出す」と説明している。

Advertisement for various services including medical clinics (潮鍼灸東洋院), car services (村瀬自動車, 西山自動車, car-shop Mガレージ), and travel (大成観光). Includes contact information like phone numbers and addresses.

〈天録時評〉

中口の核軍拡により高まる核の脅威

核抑止力向上のために国会で核の論議を

核の脅威が高まる中で、核抑止力の向上への取り組みが、わが国の国家防衛、安全保障戦略から欠落している。米国の核の傘に依存するだけでは、わが国の平和と安全を守るには不十分だ。核論議を頑なに封じ込めるのではなく、同盟国の米国をはじめとする友好国とともに核戦争を防止するために、わが国に必要な核政策を論じるべきである。

核による威嚇

ウクライナへの侵略戦争の正当化や攻撃の継続を示したのが、先月行われたロシアのプーチン大統領の年次教書演説だ。その中で「ロシアの核抑止力は九一%以上で最新の兵器を装備している。このレベルをロシア軍の全体に拡大する必要がある。ロシア軍の兵器の威力は海外の兵器よりも大きいものだ」と、ロシアの核戦力を誇示した。

さらには、二月後半にロシア、中国に南アフリカを加えた合同軍事演習をインド洋で実施した。二十五日から二十七日には、実戦配備されたばかりの海上発射型の極超音速巡航ミサイル「ツィルコン」を搭載したロシアのフリゲート艦も参加した。核搭載可能な「ツィルコン」は音速の九倍の速さで変則的に飛行するため迎撃が極めて難しいミサイルだ。年次教書演説で表明した核強化の姿勢を示し、反ロシアの国々への核威嚇をも意図した軍事演習だ。

核軍拡へ

年次教書演説でプーチン大統領は、アメリカとの新戦略核兵器削減条約(以下、新START)について、「条約への参加を停止していることを発表せざるを得なくなった。脱退はしない」と述べ、核軍縮条約の履行について一時的に停止すると一方的に主張した。二〇一一年にスタートした新STARTは、戦略核弾頭に加え、核弾頭を攻撃対象に向けて運ぶ大陸間弾道ミサイルや潜水艦発射弾道ミサイル、水艦発射弾道ミサイル、戦略爆撃機の配備数を制限するもので、二〇二一

年に五年間延長することを含意していた。しかしすでに昨年八月には、ロシアは新STARTに基づき査察活動を一時的に拒否することを米国に通知している。新STARTには、どちらかが参加を停止する規定はなく、プーチン大統領の表明は、条約の白紙撤回に等しい。新STARTが破棄されれば、敵の能力や意図についての推察が冷戦時代のやり方に戻ってしまう。双方が最悪の事態を想定して動き、これまで以上に精巧な監視システムや使用計画などを追加せざるを得ず、両者の関係は不安定になる。そのため核使用のリスクも高まること懸念されている。

不安定な核の傘

これまでになく核兵器が実際に使用されるのではないかと懸念が高まっている。米政府は、中口の動きなどを睨み、核抑止の維持を最優先課題としている。一方で、これまで中立を貫いていたフィンランドとスウェーデンの北欧二カ国が、ロシアのウクライナ侵略を受けて、米国の核を共有する北大西洋条約機構(NATO)への加盟を申請し、米国の核の傘に入るようになった。

こうした現状にもかかわらず「国力としての防衛力を総合的に考える有識者会議」は、岸田文雄

総理の意向を反映して核抑止力について全く触れなかった。昨年十二月に閣議決定した「国家安全保障戦略」でも、「非核三原則を堅持する」と従来の殻に閉じこもったまま思考を停止している。

核抑止力の向上

英国は、潜水艦発射核ミサイルの装備強化を行った際に「米国の傘を信頼する」とともに「英国の独自の核抑止力の強化で、同盟全体としての抑止力が高まり米英両国にとって望ましい」と強調している。

わが国は、今回、反撃能力の保有を明らかにし米国と一緒に反撃する防衛体制を目指している。このことにより日本有事の際に日米同盟の対処能力が増加し、抑止力を高めた。これは通常戦力だけでなく、核抑止力についても同様だ。

米国の核抑止力を依存するだけでなく、わが国自身が核抑止力を向上させることを米国も求めている。安倍元総理が「核共有」の議論を提言したが尻すぼみに終わっている。核兵器の議論を頑なに排除する国会をはじめとするわが国の姿勢は、わが国の安全保障を脆弱化するものだ。核の脅威が高まっている中で、核抑止力抜きで安全保障戦略は国家戦略とは言えない。独自核の保有から核の共有まで、すべてを議論すべきである。

SHIN HOME ケーシンホーム株式会社

http://k-shinhome.jp e-mail : honsha@k-shinhome.jp

〈天録時評〉

LGBT理解増進法案は不要不急だ

「性自認」による女性の不安が増大

与野党からLGBTへの理解を促進するための議員立法の早期成立を求める声が強まっている。政府は、この法案の提出に向けて準備をしているが、客観的に確認する手段のない「性自認」まで容認し、差別的禁止を求める法案は、女性の不安を無視するものであるだけでなくスポーツで女性活躍の場を奪うおそれがある。LGBTへの理解は必要だが、それによって女性が差別を受けるような法案は必要ない。

女性の不安を無視

岸田政権が、LGBT理解増進法案の提出に向けて準備を進めている。この法案の正式名称は、「性的指向および性同一性に関する国民の理解増進に関する法律」で、LGBTに関する基礎知識を国民全体に広げ、理解を促す法案と説明されている。

この法案は、自分自身が認識する心の性別である「性自認」も含んでいる。「性自認」は、明確に法律で定義することが困難だ。学者や研究者の間でも統一した見解が存在しておらず、非常に曖昧な概念である。「性自認」を確認する客観的な手段はなく、本人の自称

に基づくしかない。

が差別として扱われている。「心は女性・体は男性」の方が同じトイレに入ってくることは私も怖いと感じると伝えたらカウンセリングを勧められた」などと述べる動画を投稿していた。

こうした不安を持つ女性の思いを無視することはできない。LGBTの扱いの難しい点は、外観だけでは何も分からない

ことだ。にもかかわらず今回の法案には、何が差別かが明確にされていないのは重大な欠陥だ。

スポーツで不利益

性自認には、「ジェンダー・フルイド」と言っても、複数の性の間で揺れ動くものもある。不規則に変わることもあれば、場面や状況に応じて変化することもあると言われる。「昨日は自分を男性だと感じていたけれど、今朝起きてみると違和感がある。先週は女性だなど感じていたし、やっぱり女性かな」という

感じである。

このような人が多くなっている状況で、LGBT理解増進法案の成立で悪影響が出てくるのは特にスポーツの世界だ。男性が女性になる性転換の治療を受けても、筋肉量は少しは変えられないが体格は変えられないように男性と女性の体力差は大きい。男性から女性に性転換した人がスポーツ大会などに参加すれば当然有利になる。現に、海外では女性に性転換した男性が女性の競技に参加し優勝する事例が報告されている。

陸上や水泳など個人競技で男性と女性が別々に競技するのは、性差による違いを考慮するからである。今後、性転換者の参加によって女性が不利益を被るのであれば、生物学的な女性と、それ以外の性という分け方が妥当であろう。今回の法案が、LGBTの人々に不利益な主張をすることも差別として禁止するとしても、言論の自由も存在しなくなる。性的少数者への差別はあつてはならないが差別が何かを定義することが法案成立の最低条件だ。

役立つ最新用語④

質の高い医療につながる「電子処方箋」

電子処方箋とは、医師が処方内容と調剤内容を記入していた処方箋を、これまでのような紙ではなくデジタルデータで運用する仕組みで、今年一月より運用が開始されています。オンライン資格確認システム上に構築される、過去三年間の処方内容と調剤内容を管理する「電子処方箋管理サービス」(以下、管理サービス)を基に、医療機関と薬局間で、処方・調剤

情報や疑義照会等の情報連携を行います。併用禁忌の確認や重複投薬の防止など、質の高い医療提供につながります。

患者の同意を得られた場合、医師は「管理サービス」を利用し、患者の容体と過去の処方・調剤情報を参考に処方内容を決定し、電子処方箋として登録します。登録後、「管理サービス」から交付される引換番号を患者に通知します。

「管理サービス」は、マイナポータルや電子版お薬手帳アプリとも情報を連携しており、患者は過去に処方された薬の情報を確認することができ、また、処方箋の原本を電子的に受け取ることが可能となるので、今後はオンライン診療・服薬指導の更なる利用促進が期待されています。

「安全を求める女性の声」と薬局間で、処方・調剤

「管理サービス」から対

「管理サービス」から対

「管理サービス」から対

銀座 隠れ家的 日本料理のお店

銀座 か乃おか

〒104-0061
住所: 東京都中央区銀座5-5-9オーゾビルB1
電車: 東京メトロ「銀座駅」B3番出口より徒歩1分
電話: 03-6228-5156 FAX: 03-6228-5157

リハプライド佐久

元気を与える
パワーリハビリ型
デイサービス

代表 伊藤 康弘

長野県佐久市中込3125番地7
TEL 0267-77-7654

一葉

Ichiyō
自家製粉
石臼挽きそば

定水曜日 席50席
P20台 [そば処一葉]

安曇野市豊科2647
☎0263-72-4950
https://peraichi.com/
landing_pages/view/ichiyō2018

ENEOS 長門給油所

株式会社 **綿屋商会**

代表取締役 **武井 俊英**

長野県小県郡長和町大門118-3
TEL・FAX 0268(68)2458

忠

有限会社 **渡辺石材工業**

代表取締役 **渡辺 章彦**

〒300-4429
茨城県桜川市真壁町東矢貝822-1
TEL 0296-54-1528 FAX 0296-55-1798

心に日の丸を

長野県民

まごころ送ります

小平鉄工所

長野県上田市東内2433

信州りんご

〒389-0601
長野県埴科郡埴城町大字坂城6028-1
TEL・FAX 0268-82-7343
谷田辺 基夫

お好み焼き

しずちゃん

足立区西荒井

憲法改正早期実現を

長野市民

日本の肖像 ⑦

お大仏様の造立

聖武天皇 (下)



大仏造立で聖武天皇の理想主義と

行基菩薩の現実重視が巧みに結合する

歴史家 鈴木 旭

聖武天皇の悲願であった仏教による国造りは、『三世一身法』によって人々の暮らし向きを改善する大胆な政策が、行基菩薩の困窮者救済のための社会事業、すなわち水利灌漑工事や土木事業と相まって効果を上げ、国家的大事業として大きな成果を上げた。歴史上、朝廷の仏教政策と行基の庶民への布教が巧みに融合して実現したものと注目すべきである。

天皇位を守り通す

天平十七年(七四五)

八月、平城左京外房の東郊、大和国分寺、金光明寺の寺域に大仏殿を造営することが決定されるや、直ちに土地の整地作業に取り掛かっている。聖武天皇が自ら袖に土を入れて運んだのに倣い、付き随った貴族たちもそれぞれ土を運んで基壇を突き固めたという。

以後、まず大仏の背骨になる骨柱を縦横無尽に囲んで縄を巻き、その上に粗い粘土砂から細かい粘土砂へ順次塗り上げ、原型を造った。大仏師国君麻呂が遠くから全体を見ながら指示を与えた。

一年二ヵ月後、完成。ついで大鑄師高市らが原型から鑄型の外枠を取り、原型を削って中型とし、外型と中型の間に溶かした銅を注ぎ込む。

大仏蓮座の鑄造から始め大仏本体の鑄込みに取り掛かるのだが、天平十九年(七四七)から三年間を費やしている。しかし、体力の衰え、健康上の衰えには逆らい難く、お大仏様の完成を間近にして、娘の皇太子安倍内親王に譲位している。最後の鑄込みが終わり、高さ十七メートルの土手を崩し、外型を外して中から毘盧遮那仏が全容を表した時、聖武天皇の喜びはいかばかりだっただろう

お大仏様と大仏殿の造営事業に携わった人々の記録『東大寺要録』を見ると、驚くべき実態が浮かび上がる。これには「材木知識五万

空前の国家的大事業

ところで、お大仏様と

大仏殿の造営事業に携わった人々の記録『東大寺要録』を見ると、驚くべき実態が浮かび上がる。これには「材木知識五万

一千五百九十人、役夫百六十六万五千七十一人」「金知識三十七万二千七十五人、役夫五十一万四千九百二人」などと記されている。材木知識は材木関係、金知識は金属関係の技術者、役夫はその下で働いた労働者だ。この他にも米や財物などの「財物を加え奉る人」として「利波志留志 米五千石」「河俣人麻呂 錢一千貫」というような形で、郡司クラスの地方の豪族の名前が十人程並べられて記されている。

お大仏様と大仏殿の建造事業に携わった人々は延べ人数とはいえ二百六十万人を超えている。聖武天皇の在世時の総人口は、六百万人から七百万人だったとされているから、単純計算では人口の四割前後の国民がお大仏様と関わりを持ったということになる。まさに現代からは想像もつかないほどの途方もない規模の大事業だった。

行基菩薩の現実主義

横目で見ながら遷都に次ぐ遷都を重ね、国家財政が破綻寸前に陥っている中で強行された事業であったということだ。そして、聖武天皇はそういう現実を無視したわけでもなかった。むしろ、その逆であった。

人々の暮らし向きが改善されなければ国が成り立たない。養老七年(七二三)時点で事態を打開する改善策として出されたのが有名な『三世一身法』である。この法は「この頃百姓ようやく多く、田地窄狭なり」という言葉で始まる。新たに溜池や用水溝などを掘って原野を開墾した者には孫まで三世の間、また荒廃した水田を再開発した者は本人一身の間、班田収授の時期が来ても収公しないというもの。

たとえ、一時の間でも私有が許されるといふ布告の効果は大きく、人々の開発意欲を刺激した。そして、この流れを加速したのが僧侶行基の説法と現実的な利益を追求する橋や堤の建設、溜池掘りなどの水利灌漑工事だったのである。僧侶行基の現実的な考えと行動が聖武天皇の仏教による国

造りの理想と合致し、互いに補完し合う関係になったのであった。若い頃は寺に籠って学問と修行に終始する決まり事に満足できず、禁を犯して村里に出て法を説き歩き、説法に留まらず、村々を回り、行く手を阻む川には橋を架け、暴れ川には堤を築く。雨の少ない所には溜池を掘る。現実の苦を解決する行動を重ねながら法を説いた。これには説得力があった。伝え聞いた村人たちは集まり、手伝うようになつた。人々は口々に「行基菩薩」と讃えるようになった。

すると、朝廷の行基対策は一変する。僧侶行基は「行基法師」として遇せられ、大僧正に任ぜられ、封戸百戸を賜る身となる。すると、行基もまた大仏建立が始まると同時に直接、弟子や村人を動員し、お大仏様と大仏堂の建設に率先協力するようになる。そして、いよいよ天平勝宝四年(七五二)春、お大仏様は完成。開眼会が挙行されるのであるが、行基は完成を待たず、没している。しかし、疑いもなく行基大僧正は、聖武天皇の偉業を支える陰の立役者であった。

病に喘ぐ人々の暮らしを

造りの理想と合致し、互いに補完し合う関係になったのであった。若い頃は寺に籠って学問と修行に終始する決まり事に満足できず、禁を犯して村里に出て法を説き歩き、説法に留まらず、村々を回り、行く手を阻む川には橋を架け、暴れ川には堤を築く。雨の少ない所には溜池を掘る。現実の苦を解決する行動を重ねながら法を説いた。これには説得力があった。伝え聞いた村人たちは集まり、手伝うようになつた。人々は口々に「行基菩薩」と讃えるようになった。すると、朝廷の行基対策は一変する。僧侶行基は「行基法師」として遇せられ、大僧正に任ぜられ、封戸百戸を賜る身となる。すると、行基もまた大仏建立が始まると同時に直接、弟子や村人を動員し、お大仏様と大仏堂の建設に率先協力するようになる。そして、いよいよ天平勝宝四年(七五二)春、お大仏様は完成。開眼会が挙行されるのであるが、行基は完成を待たず、没している。しかし、疑いもなく行基大僧正は、聖武天皇の偉業を支える陰の立役者であった。

安達株式会社 (株)アイル 志木市本町5-24-21 エスエムビル4F 080-9043-5954

安達株式会社 MAYUYA 原料づくりから製品づくりまで 絹と共に、「シルクの総合メーカー」

株式会社 ASK 営業種目 *不動産全般 *建設・建築・リフォーム全般 (塗装 防水 解体) *自動車販売・整備・車検 *富士火災海上保険(株)代理店 〒890-0056 鹿児島県鹿児島市下荒田1丁目10-11 TEL (099) 256-4890

税理士法人 名古屋 トラスト会計 代表社員 奥野 賢二 税理士 〒460-0002 名古屋市中区丸の内2-6-21 アクセス丸の内ビル9階

有限会社 米田鉄工所 徳島市佐古2番町10-10 TEL (088) 652-0341 FAX

OSUMI 葬祭と仏壇のおおすみ 営業エリア 24時間365日受付 山口市・防府市・周南市・下松市・光市

日本会議 経済人同志会 副会長 宇都宮 秀仁

MiraiSchool 放課後等デイサービスミライスクール深町校 安達株式会社 福祉事業部 〒990-2462 山形県山形市深町1-2-5 1F TEL 023-616-7840 FAX 023-616-7841

おいしいケーキ 作っています atisserieje Mone 廣田 佳宣・靖子

絹美容室 大阪市平野区喜連東5-14-28 TEL (06) 6790-3840

ス・ガ・ヤ 小間紙・和洋紙・板紙・包装資材 株式会社 〒124-0006 東京都葛飾区堀切5丁目7番1-103号 TEL (03) 3601-0647 FAX (03) 3690-1917